

La Voz de Ledesma

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Pedro n.º 5; donde se dirigirá toda la correspondencia.
Administrador, José Verdi Conde.

SUSCRIPCIÓN Y ANUNCIOS

Suscripción: UNA PESETA el trimestre en toda España.
Anuncios: á precios convencionales.

Año II.

Ledesma 8 de Julio de 1899

Número 76.

El nuevo Ayuntamiento

Como indicamos en el número anterior, nuestro Ayuntamiento lo componen los señores

D. José Rodríguez Inestal, Alcalde nombrado de Real orden.

D. Francisco Escudero Sequeros, primer Teniente Alcalde.

D. Manuel Rodríguez Nuño, segundo Teniente Alcalde.

D. Alejandro Pérez Nuño, Primer Síndico.

D. Francisco Iglesias Inestal, Síndico 2.º

D. José Vicente Nuño, Regidor Interventor.

D. Higinio García González.

D. Basilio Pérez Mayoral.

D. Felipe Salinas Almaráz.

D. Manuel Sánchez García.

D. José Rodríguez Tabera.

LA VOZ DE LEDESMA saluda atentamente al nuevo Ayuntamiento, confiando que la rectitud, ilustración y experiencia de las personas que lo forman, han de hacer provechosa para esta Villa la gestión que le está encomendada.

A nuestros lectores y á nuestros colegas

Como habrán advertido cuantas personas leen nuestro semanario, el diario que se publica en Salamanca con el título de *El Adelanto*, ha cometido el incalificable atropello—sin ejemplar en los anales del periodismo—de insultarnos gravemente, sin que por nuestra parte haya precedido *ni la más leve alusión*.

A pesar de lo injustificado y mortificante de las inopinadas ofensas, nosotros, guiados de un recto espíritu de compañerismo y empleando una prudencia que raya en lo inverosímil, hicimos notar al colega lo impropio de su proceder, sin apelar á ninguna clase de dicitos, manifestándole, con toda nobleza, las razones que nos asisten para *querellarnos*; creyendo que así cumplíamos, hasta con exceso, cuantos respetos y miramientos deben guardarse entre compañeros, y esperando que nuestro leal proceder haría salir de su error á *El Adelanto*, decidiéndole á rectificar satisfactoriamente los equivocados conceptos con que nos ha herido.

Pero como muy lejos de esto, *El Adelanto*, echándose de gracioso, persiste en herirnos con calificativos depresivos, obstinándose en tratarnos con menosprecio, dejando subsistentes sus inauditas acusaciones, que encierran notorias calumnias, nos vemos impelidos á acudir ante los Tribunales, en demanda de la reparación que pide nuestra honra ofendida y el Derecho nos concede.

Porque *El Adelanto*, á más de haber consignado en sus columnas que el proceder de LA VOZ DE LEDESMA ha sido GROSERO, y después de insultar á nuestro Director (autor de un suelto en el que no se aludía ni por asomo á *El Adelanto*) atreviéndose á dudar de su acrisolada honradez, ha lanzado sobre nosotros, sin motivo, ni razón, *ni verdad*, ni el más nimio fundamento, en fin, una acusación de esas que pueden *matar* el buen nombre de un periódico, haciéndolo antipático y despreciable ante la opinión pública; anulando la constancia, laboriosidad y sacrificios de todo género, empleados por sus redactores.

Porque *El Adelanto*, sépanlo clara-

mente nuestros lectores, ha dicho que LA VOZ DE LEDESMA ES UN «SEMANARIO DIFAMADOR.»

Esto es: que el director, redactores y colaboradores de nuestro periódico, SON DIFAMADORES.

Y que no han difamado una vez sola, sino que es su sistema *difamar siempre*; pues tal quiere decir, lógicamente, ese calificativo, aplicado en sentido general afirmativo, y en forma expresa y terminante.

Y esa desdichada frase—con las demás ya indicadas—se ha estampado en el diario de mayor circulación de la provincia, y, como es natural, se ha extendido con gran rapidez por todos los pueblos de la región salmantina, reproduciéndose fija, invariable y siempre acusadora, cuantas veces aparece ante la vista del lector.

Y no sólo ha cundido y circulado por la provincia de Salamanca, sino que, en virtud del *cambio* acostumbrado entre el periodismo, se habrá difundido también por todas las poblaciones más importantes de España.

Y el buen concepto del INOFENSIVO semanario puede arruinarse; y tal vez se vea abandonado de aquellos de sus suscriptores en cuyo ánimo *pese* el que haya afirmado el decano de los diarios de la *renombrada Salamanca*, con la publicidad propia del periodismo, que es un *semanario difamador*; causándonos así enormes daños tanto morales como materiales.

Ante esas consideraciones, y la de que todo hombre honrado debe defender siempre su honor, fuerza es que cesen los amigables respetos, pues que ninguno se nos ha guardado.

Nos juzgamos ofendidos, calumniados, ultrajados en nuestro buen nombre; creemos que nuestros sagrados intereses están amenazados; no conta-

mos con otro patrimonio que el de la honradez y el trabajo...

Justo es que busquemos el amparo que nos ofrecen las leyes.

Pensamientos

La corrupción del género humano por la soberbia de su padre, que siendo hombre quiso hacerse como Dios; la rehabilitación del género humano por la humildad de su Criador, que siendo Dios quiso hacerse hombre, son los dos grandes y terribles dogmas que explican los misterios de nuestro corazón, y revelan la historia providencial del mundo.

La culpa primera, haciendo al alma esclava de los sentidos, de cuya esclavitud del hombre por el hombre en las naciones antiguas, degradó, por decirlo así, de su nobleza a la especie humana, é imprimió en su frente la marca de la más vergonzosa servidumbre.

Cuatro mil años hicieron sentir y esperar al mundo la necesidad y venida de un libertador.

Desde el árbol del Paraíso comenzó el hombre su carrera de esclavitud, desde el árbol de la Cruz su carrera de libertad. Pero há diez y ocho siglos que anda, y anda sin haber logrado todavía subir al grado de perfección á que llegará sin duda, apoyada en Dios la humana naturaleza... Estos esfuerzos prueban al género humano que era necesaria nada ménos que la sangre de un Dios para salvarle.

Al paso que los dogmas del Cristianismo explicaban á Dios y al hombre, su moral en armonía con ellos proclamaba entre los sangrientos deleites del mundo romano y los furioses absurdos del mundo bárbaro, una ley sacrosanta de amor y de libertad, comunicando á la tierra en medio de su moribunda vejez una eterna juventud. Todo estaba en el mundo por hacer; desconocíanse las relaciones naturales entre los pueblos y los pueblos, entre el súbdito y el soberano, entre el padre y los hijos: el Cristianismo las reveló, y á fin de santificarlas, puso á Dios al frente de la sociedad. Era el dogma de los antiguos el fatalismo, el de los cristianos la Providencia; el fatalismo en religión debe producir en el mundo moral el egoísmo, en el político la fuerza, en todas partes la esclavitud; la Providencia en religión debe producir en el mundo moral la caridad, en el político el dere-

cho, la libertad por consecuencia en todas partes.

Sancionado estaba entre los antiguos el adulterio legal; miraba el esposo como esclava á la mujer, y como hacienda á los hijos. El Cristianismo, elevando á Sacramento el matrimonio, hizolo perpétuo, imagen santamente hermosa de la unión de Cristo con la Iglesia. Desde entonces debió mirar el esposo en su esposa una dulce compañera, á quien sin embargo la Religión cubría con un velo la frente en señal de noble obediencia; y esposo y esposa contemplar, en sus hijos según la naturaleza, á los hijos de Dios según la gracia.

Consecuencia legítima del politeísmo, la esclavitud, era oprobioso al par que necesario elemento de las antiguas sociedades, y encrudecía en ellas la soberbia de un hombre en medio del silencio de una encadenada muchedumbre. Pero cuando el mundo vio á Jesucristo elevado en el Calvario, debió conocer que algo valían aquellos por quienes todo un Dios derramaba su sangre, y servían para algo más que para arrastrar una cadena. Jesucristo dijo á los hombres: sois hijos de Dios: los hombres sintieron que eran libres.

El amor de la patria según los antiguos, era un sentimiento profundo de egoísmo nacional; los griegos llamaban bárbaro al resto del mundo; y los romanos habían de esclavizarlo para sentirse felices. ¡Era natural que estuvieran los hombres en perpetua y atrozísima pugna cuando sus dioses también lo estaban, cuando se aborreían de corazón la Venus del Capitolio y la Juna de Cartago! Pero nosotros, hijos de un padre en la tierra, no tenemos sino un solo Dios; este Dios permite que los hombres llamen virtud política al amor de la patria, pero jamás le ha dado el título augusto de virtud cristiana; porque hermanos somos todos los hombres según la carne, hermanos según el espíritu. Conocemos un solo lugar de peregrinación, ¡el mundo! á una sola patria nos dirigimos, ¡al cielo!

El estoicismo (lo confesó un impio) no produjo sino un Epicteto, y la filosofía cristiana forma millares de Epictetos, que no saben que lo son, y cuya virtud llega hasta el extremo de ignorarse á sí misma.

Si la religión no es el genio, al menos le ayuda poderosamente. El que

desconoce esta verdad, se priva voluntariamente de la mejor parte de sus fuerzas; parece al águila, que para subir al sol, dejara antes en la tierra el vigor y la pujanza de sus alas.

La piedad es una sabiduría sublime que sobrepuja á todas las demás, una especie de genio que da alas al talento. Es para el corazón lo que la poesía para la imaginación, lo que una bella metafísica para el entendimiento: ejercita toda nuestra sensibilidad. La piedad nos aficiona á lo que hay de más poderoso, que es Dios, y á lo que hay de más débil, como los niños, los ancianos, los pobres, los enfermos, los desgraciados y afligidos. Sin ella, la ancianidad choca á la vista, las enfermedades inspiran aversión, la imbecilidad disgusta. Con ella no se ve en la vejez sino la edad avanzada, en las dolencias el padecer, en la imbecilidad la desventura, y bajo todas esas miserias al Dios que nos manda aliviarlas.

La primera mano que grabó en un hospital esta tierna inscripción: Cristo *in pauperibus*, presentó en dos palabras la teoría de la caridad.

A. APARISI Y GUIJARRO.

LA FIERA SUELTA

Con este título ha publicado un diario madrileño lo siguiente:

«Motines por el Norte; motines por el mediodía; motines por Levante; motines por Poniente; motines por arriba; motines por abajo; motines por delante; motines por detrás. Ya no es la *Gaceta de Madrid* el periódico oficial. Lo es *El motín* de Nakenis.

Así empieza un artículo suscrito por Mariano de Cavia.

Tiene razón el festivo escritor: por todas partes motines y en cada motín *El motín* de Nakenis.

En tiempos del famoso bienio progresista pudo la prensa estereotipar, y singularizado, el consabido epigrafe «El motín del día». Salvo que ha desaparecido la nota bufa y que hay que pluralizar el singular del epigrafe, los tiempos actuales se parecen como un huevo á otro huevo, á aquellos memorables tiempos progresistas. Fuera de esa época, difícil sería hallar en la historia de la política constitucional parlamentaria, otra tan fecunda como la actual en agitaciones y motines.

No faltarán ciertamente almas buenas y candorosas que se asombren á la vista de estos éxitos de la actual situación conservadora. No serán éstos, no figurarán entre los incautos y recién desengañados, los lectores de LA INFORMACIÓN, á quienes hemos

prevenido desde el momento de llegar al poder el Sr. Silvela, á fin de que si alguno se forjaba ilusiones desvaneciése pronto el engaño.

El jefe del actual Gobierno es entre los doctrinarios quizás el de peor especie. Porque le conocíamos bien, lamentamos que hombres de tan buena fe como Polavieja, Durán y Bas y Gómez Imaz comprometiesen su immaculado nombre y fama en una empresa que, dirigida por el Sr. Silvela, forzosamente había de terminar en el más deplorable y doloroso fracaso.

Harto bien sabíamos que temería más que Sagasta la acusación de reaccionario, y que en el poder resultaría más, muchísimo más liberal que el caudillo progresista. Claro, muy claro preveíamos que de los ridículos temores y de las grandes debilidades del Sr. Silvela se aprovecharía inmediatamente la revolución airada. La fragua, casi apagada en tiempos del Sr. Sagasta, ha adquirido con el adivenimiento de la actual situación un pábulo sólo comparable en sus proporciones al que encendieron las logias vísperas de Alcolea.

Todo el afán del Sr. Silvela al llegar al poder fué el de difundir á todos los vientos que «nada de reacción», que «nadie más liberal que él» que «nadie como él tan celoso guardián de las libertades modernas», que «á conciencia alguna infunde mayor respeto que á la suya la conciencia de los demás...»

¡Y cómo se reirían las fuerzas sectarias, igualmente enemigas de la Iglesia de Cristo que del orden social y que de la Patria, de aquellas advertencias hechas á los Gobernadores, de que á pretexto ó motivo ninguno cohibiesen la libertad de la prensa ni limitasen el derecho de reunión!

¡Y qué pronto le tomaron por la palabra los interesados, y con qué rapidez organizaron sus manifestaciones los librepensadores, y sus *meetings* los socialistas, y sus motines todos los revolucionarios!

Observa ayer el Sr. Romero Robledo, que después de veintitantos años resurgían las arcaicas barricadas. Sí, y con éstas resurgen los escarnios de la Religión del Estado, que tanto horror causaron á nuestros padres, testigos de los desenfrenos del 20 al 23, y resurgen las tentativas criminales que determinaron las explosiones salvajes y sacrilegas del 34 y del 35.

Hay quien dice que asustado el Sr. Silvela de su obra, trata de reprimir con violencia los alientos sanguinarios de la fiera.... ¡Vano intento!

Podrá el Sr. Silvela encadenarla por algún tiempo, pero se mantendrá la fiera viva y cada día más irritada, hasta que flaquee alguno de los eslabones, lo cual será pronto, y rota la cadena, se soltará aquella para arrojarse bramando de rabia sobre los Ministros que la han enconado después de acariciarla, y esto quizás antes de hacer presa en los Ministros del Culto divino, que son ahora los que, al parecer, más excitan la sed de la bestia.

Después de cometida la insensatez de halagar y enardecer á la fiera, es sobre toda ponderación inocente, por no decir temera-

rio, el intento de azotarla, de desangrarla ó aherrojarla,

Ya es todo inútil. La tremenda catástrofe que se avecina, sólo podría de momento contenerla un acero vigoroso sostenido por un brazo de hierro, y, desgraciadamente, no se vé, por ahora, ni la mano del brazo ni la empuñadura del acero.

En esta situación solamente un recurso queda á los que no se resignen á perecer tranquilamente entre las garras de la fiera; el recurso de la unión, que es la fuerza; la unión en el campo, que nos ha señalado el más seguro de los videntes, el Papa; campo el mejor dispuesto para una eficaz resistencia, al que se puede entrar de todos lados, y en el que caben todos los hombres de buena voluntad que sepan posponer las afecciones personales y los intereses particulares al gran afecto á la Patria y al supremo interés de la Religión.

Si esto no se hace y persistimos los hombres de bien, los sinceros católicos y verdaderos españoles, en mantener la discordia, las perspectivas aterradoras que se vislumbran tomarán caracteres más siniestros, y el porvenir no lejano será el que esta mañana nos descubre *El liberal* (buen astrónomo) en un fondo intitulado *España se descompone*, que termina con el siguiente fatídico presagio: «...á las desdichas y humillaciones de nuestro Sedán, se seguirán tal vez extravíos de otra Commune, harto más difíciles de reprimir y encauzar que los de la francesa.»

ENHORABUENA

Con motivo de los estudios que se vienen practicando por el Observatorio Astronómico y Meteorológico de Madrid, acerca del eclipse total de sol, visible en España y que tendrá lugar en 28 de Mayo del año próximo venidero de 1900, se solicitó del Sr. Párroco de esta villa, hiciera algunas observaciones atmosféricas, á fin de ampliar todo lo posible el conocimiento de las circunstancias en que se ha de verificar referido fenómeno. Más como dicho Sr. no pudiera atender á tal petición, comisionó para ello á nuestro particular y querido amigo D. Joaquín García Tapia, el cual basado en los grandes conocimientos que le ha dado su larga experiencia, recogió la mayor suma de datos sobre los fenómenos meteorológicos, según se le rogaba, durante el tiempo que media del 15 de Mayo á igual fecha de Junio pasados; habiéndolo hecho con tal precisión y exacto conocimiento de causa, que el Sr. Ventosa, director interino de mencionado Observatorio, le ha dado las gracias en la misiva que copiada á la letra dice así:

«Observatorio Astronómico y Meteorológico de Madrid.—Sr. D. Joaquín García Tapia, Cura Párroco de Ledesma.—Muy señor mío y de toda mi consideración: He recibido, con singular aprecio y estimación, la hoja de observaciones meteorológicas, por us-

practicadas, desde el día 15 de Mayo á igual fecha del corriente. Sus observaciones y su nombre serán incluidos en el trabajo que este Observatorio prepara sobre el Eclipse de Sol del año próximo.—Al acusar á usted recibo de su hoja de observaciones, me complazco en dar á Vd. las gracias más expresivas por su colaboración y en ofrecerme á sus órdenes.

De Vd. afectísimo, s. s. q. l. b. l. m.—VICENTE VENTOSA, Director interino del Observatorio.—25 Junio 1899.»

Felicitemos de veras al Sr. García Tapia, congratulándonos de que sus esfuerzos hayan sido coronados.

C.

LOS MOTINES

Se han reproducido los motines en Valencia y Barcelona.

Además, en Badalona (Cataluña) surgió un tumulto del que resultaron seis ó siete muertos.

En los dos primeros puntos también ha corrido la sangre.

Pero es de advertir que la nota dominante de esos motines, es la de agredir á los Jesuitas y al clero, como si fueran los autores de los presupuestos.

Se espera que las Cámaras de Comercio protestarán de los excesos cometidos por las turbas.

Sección local

Ayer dió principio la novena en honor de Nuestra Señora del Carmen, en la iglesia del convento de Religiosas Carmelitas de esta villa, exponiéndose á la veneración de los fieles una nueva y magnífica imagen de la Santísima Virgen y Reina del Carmelo.

Como anunciamos en nuestro último número, ha fallecido en esta villa nuestro respetable paisano D. Julián de Dios Estéban.

Tanto á los funerales como á la conducción del cadáver al cementerio, asistió numeroso acompañamiento de todas las clases sociales y la Cofradía del Santísimo Sacramento, á la que pertenecía el finado.

Reiteramos á su viuda, hermanos políticos y demás familia nuestro pésame.

Ha tomado posesión de la Escribanía que se hallaba vacante en este Juzgado, el señor don Andrés López, abogado, para cuyo cargo fué nombrado previos brillantes ejercicios de exámen practicados ante la Audiencia de Valladolid; hallándose ya en esta villa.

Le felicitamos, dándole la bienvenida.

Se encuentra en esta villa la distinguida señora ledesmina doña Casilda López, viuda de Tapia, con sus señores hijos.

También se halla aquí nuestro particular amigo don Angel Martín Blanco, con su señora y niños.

Les saludamos con respetuoso afecto.

Hace tres días se encuentra enfermo de pulmonía el Sr. Juez del partido D. Isidro J. García Alonso.

También se halla enfermo, en su residencia de la Valima, nuestro particular amigo y paisano D. Luciano Torres.

El Sr. Registrador D. Manuel Casiro, sigue muy delicado en su salud.

También se halla gravemente enfermo el conocido industrial D. José A. Tamayo.

A todos deseamos alivio en sus dolencias.

Nuestro buen amigo D. Fernando Polo se ha agravado mucho en su enfermedad, temiéndose un pronto y funesto desenlace.

Lo sentimos muy de veras.

Ayer llegó a esta villa nuestro particular amigo don Juan Antonio Sánchez Hernández, ilustrado Maestro de una de las escuelas públicas de Astorga, acompañado de su señora é hijos.

Reciban nuestro afectuoso saludo.

El jueves tuvo lugar la segunda de las conferencias que mensualmente han de celebrar los Médicos colegiados de este partido, disertando, con su reconocida competencia,

el Sr. D. Eduardo Sánchez Hernández, Médico titular de esta villa y forense de la demarcación judicial de Ledesma, ocupándose de las «fracturas y luxaciones.»

Los Sres. Pérez y González han cerrado el local que tenían abierto en la calle de los Curas, instalando todos los géneros de su comercio en la casa que poseen frente a la puerta de Herreros, después de haber realizado importantes reformas en el edificio.

Desde el día 1.º de este mes, ha quedado suprimido el impuesto de guerra para la correspondencia.

MERCADOS

LEDESMA

Precios de cereales:

Trigo, 45 á 46 reales fanega.

Centeno, 27 á 28.

Cebada, 22 á 23.

Algarrobas 32 á 33.

Garbanzos. 80 á 120.

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de Ledesma, que se hallen en

descubierto con esta Administración, se sirvan satisfacer el correspondiente importe lo antes posible.

Ledesma: Imp. de F. Verdi del Prado.

FOTÓGRAFO

Elegancia, gusto y baratura

Se encuentra en esta villa F. Martín, FOTÓGRAFO, el que se ofrece al público para toda clase de trabajos pertenecientes á su profesión, tanto en retratos como en paisajes, por los procedimientos más modernos conocidos hasta el día; procurando complacer á las personas que tengan el gusto de honrarle con su presencia en su galería y laboratorio, calle de San Pedro, núm. 4, casa de Maria Dominguez, (a) *Serenina*.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros de **INECNDIOS** en el AÑO 1898 la considerable suma de

PSTAS 2.313.253,93

Lo que puede comprobarse por los datos publicados por la Dirección, en los que constan los nombres de los asegurados, las cantidades satisfechas y el lugar del siniestro.

Domicilio: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

Subdirector en Salamanca: D. Segundo Hernández Iglesias, Plaza Mayor, 37.

Agente en Ledesma: D. Federico Verdi, quien está encargado de admitir toda clase de proposiciones de seguros de incendios y facilitará cuantos informes se le pidan.

FINCAS Y MADERAS

Se venden varias fincas sitas en los términos municipales de Almenara, Palacios del Arzobispo y Monleras, y vigas de negrillo y chopo en Ledesma.

De precio y condiciones informará D. Emilio Rodriguez, que vive calle de los Paños, número 3.